

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 85 (1997)

Heft: 1412

Artikel: A lire

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-281362>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Antoinette Quinche DR

en partie de décor à «Jo», c'est tout naturellement ce collège que l'association a choisi pour présenter officiellement, le 7 octobre 1997, l'histoire de Sandra, «petite sœur» de Jo. Bernard Lemettre, coordinateur du Mouvement du Nid, a parlé de son action préventive en France, où la prostitution chez les jeunes est un problème plus aigu, mais où le soutien aux victimes s'esquisse de façon plus claire que chez nous. En Suisse, selon les organisateurs, la chape de silence qui règne sur ce problème est un frein énorme à la prévention. Les représentants du Département de l'instruction publique étaient présents: puissent-ils admettre que cet album, offert à tous les 8ème et 9ème de l'Élysée, est un investissement à faire pour l'avenir de **tous** les jeunes vaudois! Et que tous les parents profitent ainsi de ce «moyen de débat» avec leur enfant!

Pour commander la BD: ass. Prévention-Prostitution, 7, rue Jacques Dalphin - 1227, Carouge Tél. fax. 022/343.40.50

Nicole Matthey K.

Une suffragette honorée par la Municipalité lausannoise.
Antoinette Quinche, première avocate vaudoise, ex-présidente de l'Association vaudoise pour le suffrage féminin, a désormais sa plaque

commémorative dans la capitale vaudoise.

Combien de jeunes femmes connaissent son nom? Pourtant, les Suisseuses lui doivent beaucoup: le droit de vote, c'est en grande partie à cette féministe de la première heure qu'elles le doivent.

D'origine neuchâteloise, Antoinette naît en 1896. En 1911, sa famille s'installe à Lausanne. Elle fréquente l'Ecole supérieure de jeunes filles, puis le gymnase classique cantonal, première fille à avoir ce privilège!... Evénement marquant pour Antoinette: à l'âge de 16 ans, en 1912, lors d'un service religieux dans la cathédrale de Westminster à Londres, où elle accompagne sa mère, elle entend un chant vénétement s'élever du fond de la cathédrale: c'est une manifestation de suffragettes en faveur du droit de vote féminin (octroyé dès la fin de la guerre 14-18 aux Anglaises!)

En 1923, elle est la première Suisse diplômée en droit à Lausanne. Ardente féministe, de 1932 à 1959, elle préside l'Association vaudoise pour le suffrage féminin (AVSF, fondée en 1907).

En 1957, sur son conseil, 1414 femmes de l'AVSF réclament leur carte de vote auprès des autorités de leur commune. Des refus systématiques les condui-

sent, de recours en recours, jusqu'au Tribunal fédéral, où deux juges sur sept leur donnent raison. En 1958, un projet de décret reconnaissant les droits politiques aux femmes est adopté par le Grand Conseil vaudois, incluant une demande de la présidente de l'AVSF: que les dates de la votation cantonale et de la votation fédérale coïncident. Le 1er février 1959, le canton de Vaud ayant été le seul à organiser les 2 élections le même jour, les Vaudoises sont les premières Suisseuses à obtenir les droits politiques.

Conduite par une femme, la Municipalité lausannoise avait l'intention d'honorer la mémoire de Mme Quinche. C'est chose faite depuis le mois dernier. Mmes Yvette Jaggi, syndique de Lausanne, et Christiane Mathys, présidente de l'Association pour les Droits de la Femme (ADF), ont dévoilé ensemble la plaque commémorative qui orne désormais l'angle rue de Bourg - rue du Lion d'Or, où Mme Quinche avait installé son étude. L'ADF est très sensible à cette marque d'estime pour la féministe qui fit le plus avancer la cause du suffrage féminin en Suisse.

Amusant: la plaque commémorative est installée au-dessus de l'entrée d'un magasin chic de mode féminine. Invitées par l'ADF à animer la cérémonie, deux jeunes femmes du Théâtre Musical y allaient de leurs chansons populaires et féministes, installées devant l'entrée du magasin et s'accompagnant à l'accordéon. Priées de s'éloigner par le personnel, elles ne purent continuer à se produire que grâce à un agent, obligé d'intervenir pour prouver l'aspect officiel de l'attroupe-ment...

(nmk)

À LIRE

Mamamélis

Rina Nissim, naturopathe qui partage actuellement sa semaine entre son cabinet de naturopathie à Genève et des consultations au dispensaire de Neuchâtel, a remanié et complété *Mamamélis*, son manuel de gynécologie naturopathique, publié aux éditions du même nom. Publié en 1984, il a connu un succès international et a été traduit dans de nombreuses langues.

Pourquoi cet énorme succès? Parce qu'il traite tout simplement de toutes les afflictions petites ou grandes qui empoisonnent la vie des femmes: règles douloureuses, mycoses, maladies sexuellement transmissibles, fibrome, cancer du sein, etc.

Pourquoi une réédition? Eh bien parce cette infatigable vulgarisatrice, dans le sens le plus positif du terme aime faire partager ses expériences. Et depuis 1984, elle en a à partager. Voyageuse, elle a vécu durant cinq ans en Inde et supervisé un grand projet de collecte de plantes locales. «Les femmes ne trouveront pas pour cela des plantes indiennes dans mon livre, car je continue à prétendre que l'on doit se soigner avec les plantes qui se trouvent autour de nous. Par contre j'ai voulu cette réédition car la phytothérapie a fait de gros progrès, surtout en aromathérapie dans le domaine des huiles essentielles. Désormais, on a précisé les chénotypes des plantes, à savoir les propriétés chimiques différentes d'une même plante en fonction de son origine géographique. C'est en quelque sorte un contrôle de qualité. J'ai actualisé l'information sur la partie ménopause mais surtout j'ai donné une place importante au sida. En effet, le grand défi de notre civilisation, en cette fin de siècle, concerne l'immunité.»

(bma)

Offshoots

Writing from Geneva

Volume IV

Le dernier *Offshoots* est sorti. Le quatrième volume de ces écrits à Genève en langue anglaise est édité sous la houlette de Susan M. Tiberghien. Il est publié par le Writers Workshops de l'American Women's Club de Genève. Les auteures y évoquent les changements de tons et d'humeur du lac Léman et mille autres petites choses. Vous pouvez vous procurer *Offshoots* auprès d'ELM Books, 5, rue Versonnex à Genève.